

EN BREF

FOYER CULTUREL JUIF DE LIÈGE
Commémoration de la Shoah

Le jeudi 9 mai à 20h aura lieu la fête de commémoration de la Shoah, concélébrée par Mgr Jean-Pierre Delville au Foyer culturel juif (Quai Marcellis 12 à 4020 Liège).

Plus d'information sur <http://sefarad.org/communaute/>.

FOYER JEAN ARNOLDS -
MORESNET
Récollecion en français

Le samedi 11 mai de 9h à 17h, le Foyer Jean Arnolds (Sier 2 à 4850 Moresnet) organise une récollecion en français sur le thème "Pourquoi et comment accorder une juste place à la Vierge Marie dans sa vie de foi", avec le Père Jean-Marc de Terwangne du Foyer de Charité de Spa-Nivezé. Pour ceux qui le souhaitent, possibilité d'assister à la prière de Taizé à 19h (en langue allemande).

Plus d'informations par téléphone au 08778.42.66 ou par email à foyer.jeanarnolds@gmail.com.

DU 10 MAI AU 10 JUIN 2019
10^e Fête de l'Orgue à Liège

La 10^e Fête de l'Orgue prend ses quartiers à Liège du vendredi 10 mai au lundi 10 juin 2019 avec: Pierre et le loup (vendredi 10/5 à 10h30 et 13h45 - église Sainte-Marie des Anges, place des Franchises); Sept organistes à l'église de Robermont! (dimanche 12/5 à 16h - église du Sacré-Cœur, rue Nicolas Coumans); Messe solennelle de Vierge (samedi 18/5 à 20h - Collégiale Saint-Barthélemy, place Saint-Barthélemy); Scott Brothers Duo (dimanche 26/5 à 16h - Salle Philharmonique, bd Piercot); Bavière, accès exceptionnel pour l'Ascension (jeudi 30/5 à 15h et 17h, Chapelle de Bavière, rue des Bonnes Villes).

En plus de ce programme varié, deux journées spéciales sont organisées; à savoir: 1. Orgues du Limbourg belge, excursion de la Pentecôte en car avec concerts à Maasmechelen, Genk, Kortesseem et Saint-Trond et visite touristique du Trésor de l'église Notre-Dame (lundi 10/6 de 8h à 19h30, - PAF 85 € tout compris - plus d'info par mail auprès de arteetorgue@gmail.com ou sur www.art-et-orgue.blogspot.com); 2. Visite guidée d'un orgue sur rendez-vous du lundi 13/5 au dimanche 9/6 à l'église Sainte-Marie des Anges et à la collégiale Saint-Barthélemy.

Renseignements et inscriptions du lundi au samedi entre 10h et 11h par téléphone (0471/07.51.59) ou email (asbl-liegelesorgues@gmail.com) ou sur le site www.liegelesorgues.eu.

ENSEIGNEMENT CATHOLIQUE

Recrutement de bénévoles pour les écoles

En Belgique, l'histoire a fait que l'enseignement catholique est étroitement lié au milieu associatif. Les Pouvoirs organisateurs ont cruellement besoin de bénévoles pour mener à bien leur mission. Un appel est donc lancé pour renouveler les forces vives et renforcer les équipes actuelles.

"L'ADN de l'enseignement catholique aujourd'hui est basé sur le monde associatif, rappelle Jean-François Delsartre, directeur diocésain liégeois au SeDEF. Nous cherchons à renforcer nos équipes avec des personnes prêtes à donner du temps pour un projet éducatif d'avenir pour nos enfants." Car aujourd'hui, l'école a un rôle à jouer dans la société et est l'un des derniers lieux où il est possible de changer les choses, pense le directeur. "Dans l'enseignement catholique, nous avons l'ambition d'inspirer des modèles et des valeurs que nous voulons pérennes." L'enseignement catholique recherche donc des personnes expérimentées, disposées à mettre leurs compétences et leurs expériences au service de l'école chrétienne.

Répondre aux obligations

Ces vingt dernières années, la gestion de l'enseignement s'est fortement professionnalisée de sorte que la bonne volonté des membres des Pouvoirs organisateurs (PO) n'est plus suffisante. En effet, les législations votées à tous les niveaux de pouvoir ont considérablement augmenté le poids des obligations, que ce soit dans le domaine du bien-être au travail, de la sécurité et de l'hygiène, de la comptabilité sans compter la fameuse réforme des titres et fonctions. Sachant que l'enseignement catholique en Communauté Française scolarise 40 % des enfants du fondamental et 60 % des enfants du secondaire, la tâche est rude! Rien que pour le fondamental dans le diocèse de Liège,

on compte 800 bénévoles répartis dans 110 PO. "Nous favorisons déjà la fusion de certains PO pour rassembler les forces et les inscrire dans un projet régional, mais cela n'est pas toujours possible", souligne encore Jean-François Delsartre. Mais que font les PO? En résumé, ils prennent en charge la gestion du patrimoine, des bâtiments, les nominations, ou encore les emprunts. Face aux responsabilités qui leur incombent, les PO ne sont toutefois pas seuls. Ils peuvent faire appel aux services du SeGEC, des maisons diocésaines, et ont l'opportunité d'échanger leurs expériences lors d'assemblées régionales.

Pourquoi pas vous?

A l'heure d'aujourd'hui, le SeGEC a pu recruter une quarantaine de bénévoles de très grande qualité. Mais il aimerait pouvoir toucher ceux qui, à l'aube de la retraite, angoissés par la perspective de l'inaction, seraient prêts à commencer une seconde carrière. Son appel est également destiné aux personnes travaillant à temps partiel et désireuses de contribuer à un projet qui a du sens, valorisant et épanouissant à plus d'un titre. "Nous ne sommes pas en crise, nous devons seulement assurer la pérennité des PO parfois fragilisés et leur permettre de répondre aux défis éducatifs aujourd'hui et demain", conclut le directeur diocésain liégeois.

✉ Sophie DELHALLE

Intéressé(e)s? Rendez-vous au stand du CODIEC au salon du Volontariat à Liège le week-end des 17, 18 et 19 mai 2019 ou pendant l'année à l'adresse suivante: Boulevard d'Avroy 17, 4000 Liège. Tél: 04/230.57.11.



QUELLE PLACE POUR "CES FIDÈLES QUI NE PRATIQUENT PAS ASSEZ"?

Pour une pastorale hospitalière

Parmi les livres récents, il y en a un qui peut retenir l'attention: Valérie Le Chevalier (photo) a publié en 2017 "Ces fidèles qui ne pratiquent pas assez... Quelle place dans l'Eglise?"* Voilà qui donne à penser. Ce livre a fait l'objet d'un travail au sein du Conseil presbytéral de Liège. En mars, Valérie Le Chevalier a été invitée à Liège pour deux moments de réflexion avec les équipes pastorales d'une part et avec les assistants paroissiaux d'autre part. Valérie Le Chevalier se penche sur cet ensemble de "non-pratiquants" et réfléchit sur l'attitude juste à adopter à leur égard. Non pas pour des raisons de "marketing", mais pour des raisons théologiques. Elle creuse la notion de "pratiquant" qui est

récente, marquée par la sociologie religieuse des années 30. Cette approche quantitative est-elle pertinente pour creuser l'identité des laïcs, des "fidèles", des croyants, de la vie de l'Eglise?

En questionnant les Evangiles, elle se demande comment on y "pratique" Jésus. Suivre Jésus s'y révèle bien plus ample que la réduction artificielle au seul groupe des disciples: le terme de disciple doit être relativisé et enrichi par tous ces outsiders que sont les compagnons, amis, fidèles et autres pratiquants de Jésus. Quelle est leur foi? A quoi Jésus invite-t-il ceux qu'il relève? C'est l'avènement du Royaume de Dieu et sa mise en œuvre qui sont au cœur de l'être-disciple. Cette mission concerne tous les compagnons



de Jésus et dépasse le seul groupe des disciples. Les "pratiques cultuelles" sont une chose, mais la vie de foi ne se mesure pas en "taux de pratique". Valérie Le Chevalier invite à revisiter le sens de la foi et des sacrements. Il en va du sens et de la mission de l'Eglise.

✉ Emil PIRONT

*Valérie Le Chevalier, *Ces fidèles qui ne pratiquent pas assez... Quelle place dans l'Eglise?*, Préface de Christoph Theobald, collection "La part-Dieu", éditions Lessius, 2017